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將領表態：軍中反腐無禁區
政協開幕日最熱話題 對「軍虎」嚴懲不貸

香港文匯報訊 （記者 張聰、 田一涵、王玨、徐樾、陳舒寧、朱燁、王曉雪 兩會報道）在

政協開幕會召開的前一天，中國軍方公佈了一份新「打虎」名單，一次性通報郭伯雄之子郭正

鋼等14隻軍級以上（含軍級）「老虎」落馬。昨日全國政協會議開幕，軍隊反腐也成為今年兩

會首個熱點，朱和平、毛新宇等軍中將領紛紛表示支持中央軍委的反腐決策，並同時指出軍中

反腐無禁區，不會因身份而特殊化，對於軍中的腐敗分子要堅決嚴懲不貸。
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香港文匯報訊（記者 于永傑
兩會報道）作為去年熱播劇《紅
高粱》的編劇，人大代表趙冬苓
三年來一直「跨界」關注財稅改
革問題。2013年全國兩會期間
她牽頭提交的「將稅收立法權從
國務院收回全國人大」的聯名議
案被譽為「最具含金量」的議案
之一。今年人大會議將審議《立
法法》修正案，其中「稅收法
定」預期將有重要進步。對此趙
冬苓認為，財稅體制改革對於反
腐的意義大過「打老虎、拍蒼
蠅」。
趙冬苓認為，「打虎」行動在
社會上引起歡呼，但是「制度反
腐」才是解決腐敗問題的根本對
策。而財稅制度的改革，正是從
制度上掃除腐敗的土壤，使權力
失去尋租空間。2014年《預算
法》審議通過，「環境保護稅」
等一些單行稅種的法律制定和修
訂正在推進。尤其是此次《立法
法》修訂，稅收法定問題將有大
的進步。

委員籲加強濕地保護

香港文匯報訊（記者 李望賢 兩會報
道）環保話題成為許多委員關注的熱點，
全國政協委員曹德旺指出，環境保護不只
是治理霧霾，還包括多個方面，今年自己
的提案就關注中國濕地的保護。他指出，
濕地是鳥類的棲息地，破壞濕地，對鳥類
的破壞也很嚴重。而且中國濕地的數量本來
就偏少，但很多地方都沒有注意保護，對整
個環境造成很大影響。自己目前也投入了不
少資金在環保領域，包括成立國際濕地研究
中心等，呼籲大家重視濕地保護。
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香港文匯報訊（記者 張聰 兩會報道）全國政協委員、百
度CEO李彥宏透露，其今年提案主要圍繞利用互聯網改善現
行的網絡掛號體系。他建議，取消部分地區對商業機構開展
網絡掛號業務的限制，借助社會力量優化醫療資源配置。
李彥宏說，網絡掛號對方便群眾就醫、提升醫療行業運行

效率具有重要作用，而當前部分地區具有官方背景的「預約
掛號統一平台」存在着社會認知度低、用戶體驗不好、掛號
號源上網比例不高、限制醫院開展個性化服務積極性和自主
性等問題。因此，他建議，取消部分地區對商業機構開展網

絡掛號業務的限制，借助社會力量優化醫療資源配置，同時
根據不同地區實際情況，逐年加大醫院掛號號源上網的比
例，加強對網絡掛號的宣傳力度，引導患者更多通過互聯網
進行掛號。
全國人大代表、騰訊公司CEO馬化騰建議，政府部門加
快移動互聯網在民生領域的普及和應用，通過互聯網解決防
治霧霾等重大民生問題。他表示，這種「智慧民生」可以提
高生活便捷度，降低社會成本，而且為互聯網創業提供更多
機會。■百度總裁李彥宏接受媒體採訪。 記者張聰 攝

毛新宇：擁護中央反腐決策
昨日，毛澤東嫡孫、中國人民解放軍軍事科學院軍事戰

略研究部副部長毛新宇，着一身軍裝低調亮相政協開幕
會，面對眾多媒體的提問，毛新宇表示，軍隊反腐順應民
心，維護了我們黨和軍隊的根本性質，而且軍隊反腐抓得
很徹底，「我們都擁護黨中央和中央軍委的決策，對於腐
敗分子要嚴懲不貸，要真正落實當代軍人的價值觀。」同
時他還指出，從嚴治黨提到現在的高度，就是為了反腐
敗，要保持黨的先進性和為人民服務的宗旨。

朱和平：軍隊非反腐真空帶
全國政協委員、朱德之孫、空軍指揮學院少將朱和平
會前向本報記者談及對軍隊反腐的看法時表示，軍隊不
特殊，各個領域都要反腐。他亦指出，軍隊反腐不會因
身份而搞特殊。因為與被通報的14隻「老虎」中的一個

即成都軍區聯勤部部長重名，朱和平少將被多家媒體誤
當成彼「朱和平」而「躺槍」。對此，朱和平輕鬆回應
道：「沒什麼呀，不是我呀。他是陸軍，我是空軍」。
當被問及「對軍隊反腐怎麼看」時，朱和平少將說：
「軍隊不特殊，各個領域都要反腐。」
談及前中央軍委副主席郭伯雄之子、浙江省軍區副政

委郭正鋼日前被列入中國軍方「打虎榜」，朱和平少將
表示，事先並未得到郭正鋼落馬的相關消息。他特別指
出，軍隊不是反腐的真空地帶，不會因身份而搞特殊。
朱和平少將說，已經公佈的案件中，均涉及親屬圈子、
秘書圈子裡的腐敗，自己並不是徐才厚、郭正鋼等「軍
老虎」「圈子」裡的人。他還透露，在徐才厚一案中，
解放軍總後勤部政委劉源做了很多工作。而在軍隊中，像
劉源這樣正直的人還有很多，都會與不正之風作鬥爭。

徐小岩：對貪腐者無法理解

徐向前元帥之子、全國政協委員徐小岩談及中央政府
和軍隊的反腐時表示極力支持。他說，「不管官有多
大，都不能違反黨的紀律，否則就應該從黨裡清除出
去。」徐小岩表示，「我這一輩子都受我父親教育的影
響，他始終堅持自己的信念，這是非常重要的。我也可
以問心無愧地講，在這一方面沒有任何問題。」他對那
些貪腐落馬的官員表示無法理解，「說實話，我很無法
理解那些人怎麼會貪污那麼多東西？貪污那麼多億的目
的是什麼？對他們來講，這些金錢只不過是一個數字而
已。」徐小岩並指出，貪腐對下一代也不會帶來什麼好
處，若子孫後代習慣了不勞而獲是無法真正幸福的。
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■■毛新宇參加全毛新宇參加全
國政協十二屆三國政協十二屆三
次會議開幕會次會議開幕會，，
接受媒體採訪接受媒體採訪。。

中通社中通社


